

20 Provinces

Ngounié/Département de la Douya-Onoye/Mouila/Electricité
La SEEG renoue avec ses coupures intempestives

Félicien NDONGO
 Mouila/Gabon

Depuis plusieurs semaines, les coupures d'électricité sont légion à Mouila. Une situation aux conséquences désastreuses pour les consommateurs.

MOUILA, chef-lieu de la province de la Ngounié, et ses environs, enregistrent ces temps derniers de coupures intempestives d'électricité. Une situation préoccupante pour les populations, d'autant qu'il ne se passe guère un seul jour ou une nuit sans que la ville ne connaisse ces caprices de la dame du jus et de la flotte.

Cette situation a atteint son point culminant le 14 janvier dernier. Ce jour-là, de nombreux quartiers ont été plongés dans le noir, au point que de nombreux téléspectateurs amoureux du ballon rond ont été privés de la retransmission en direct de la journée d'ouverture de la Coupe d'Afrique des nations (Can) et des premiers matchs de cette compétition. Depuis lors, et même durant les jours et nuits ayant précédé cet événement, c'est le statu quo du côté de la SEEG. Il y a d'ailleurs lieu de re-



Photo : Félicien NDONGO

Les installations du barrage hydroélectrique de Bongolo, d'où provient l'essentiel de l'électricité distribuée à Mouila, sont obsolètes.

lever le déficit de communication dont fait montre la direction régionale sud (DRS) Ngounié/Nyanga. « *Pourtant, à travers les chefs des quartiers par exemple ou par d'autres supports de communication, on peut couper court aux spéculations et autres interprétations. Les coupures sont faites de manière désordonnée, sans chronogramme précis. Tout ceci se fait sur le dos des pauvres consommateurs que nous sommes, obligés de payer la note* », fait observer un Molvillois, très remonté. Toutefois, avance-t-on, les coupures seraient liées à des dysfonctionnements



Photo : Félicien NDONGO

La lampe tempête et la bougie comme source d'énergie à Mouila, confronté à des coupures intempestives de courant.

au niveau du barrage hydroélectrique de Bongolo, à Lébamba, et de la centrale thermique de Tchibanga. La vétusté des installations dudit barrage, y serait également pour beaucoup.



Photo : Félicien NDONGO

Seuls les détenteurs de groupes électrogènes peuvent se procurer de l'électricité.

Ces coupures ont, hélas, des conséquences sur les consommateurs : appareils électroménagers endommagés, absence d'éclairage public par endroits, arrêt de la chaîne de froid dans les boucheries et autres magasins des produits surgelés... En sus, les Molvillois ont changé de mode de vie et de comportement. Beau coup d'entre eux, faute de moyens conséquents, ne s'éclairent plus qu'à la bougie. Une source d'alimentation à l'origine, malheureusement, d'incendies mortels. A l'exemple de celui vécu dernièrement au quartier Moutoboko, dans le pre-

mier arrondissement. Le manque d'électricité est aussi préjudiciable aux enseignants et élèves, contraints de recourir à la lampe tempête ou à la bougie pour préparer leurs cours et réviser leurs leçons. Seuls les plus fortunés, à l'instar des opérateurs économiques et des administrations, peuvent se procurer des groupes électrogènes pour éviter d'être à la merci de la SEEG. Malheureusement, ces générateurs sont un problème dans un environnement urbain comme celui de Mouila, à cause des nuisances sonores qu'ils causent aux populations.

Moyen-Ogooué/Lambaréné/Transport urbain et interurbain

La mairie se dote de deux minibus flambant neufs

Esaié NDILOROU
 Lambaréné/Gabon

DANS l'optique de rendre opérationnels, de manière progressive, les services de cette commune qui compte deux arrondissements, le maire de Lambaréné et ses collègues, ainsi que l'ensemble des 33 conseillers, ont voté dernièrement la délibération n° 2 dans le budget de leur institution pour l'acquisition de deux bus. Ces véhicules sont désormais disponibles.

« *En ma qualité de maire de la commune de Lambaréné, la seule ville qui possède le "Prix Nobel de la Paix" à travers le Docteur de la brousse, encore connu sous le nom "Le Grand-blanc de Lambaréné", ne peut plus continuer à rester à la remorque. Avec mes collègues maires dans le bureau et les efforts conjugués de tous les 33 conseillers municipaux, nous avons voulu rendre à Lambaréné ce qu'elle nous a donné. Et comme vous pouvez imaginer, nous sommes tous filles et fils de cette ville historique et universitaire. Au cours de nos discussions dans des conseils, dans la ville, en famille, on s'est aperçu de la nécessité d'acheter deux bus pour les*



Photo : Esaié NDILOROU

Le curé Armand Vincent Sita...

injecter dans le circuit de transport, qu'on a baptisé "Réseau-municipal des transports (RMT)", a expliqué dernièrement Roger-Valère Ayimambenwé. Précisant que ces deux bus achetés sur fonds propres, ont coûté 46 millions de francs. Aussi, le maire souhaite-t-il que les usagers en prennent soin. D'ailleurs, dans le but de les placer sous la protection de Dieu, une cérémonie de bénédiction de ces moyens roulants, présidée par le curé de l'église Saint-Jo-



Photo : Esaié NDILOROU

Les deux minibus flambant neufs acquis par la mairie de Lambaréné.



Photo : Esaié NDILOROU

... a procédé à la bénédiction des bus avant leur mise en circulation.

seph, Armand Vincent Sita, a eu lieu récemment sur l'esplanade de l'Hôtel de ville de Lambaréné. « *Nous nous sommes réunis ce jour, 5 janvier 2017, pour une cérémonie de bénédiction. Donc, rendons grâce à Dieu avant toute chose. Je voudrais que nous le bénissions pour tout ce qu'il fait pour nous sur terre. Si vous avez pu poser un tel acte en achetant deux bus pour vos populations de la ville, c'est que Dieu est au contrôle de vos actions. Je prie pour que Dieu le Tout-Puissant protège ces acquisitions, et que*

Christ soit au volant tous les jours », a dit l'homme d'église. Au même moment, une fine pluie s'est abattue sur les lieux de la bénédiction. Ce qui a permis au curé Armand Vincent Sita de conclure que Dieu était avec eux et qu'il acceptait ce qui était en train d'être fait. Le premier adjoint au maire central, Roger-Ekomié Ndong, a remercié le curé d'avoir accepté de mettre sous la protection divine ces nouvelles acquisitions de la mairie en ce début d'année 2017.